



ごみ焼却施設完成予想図 (遠軽地区広域組合提供)

答 今のところ返納した方を支援する手立てはないとのことですが、バスが町内無料、町外500円の運賃体制は、町に住み続けるための取り組みの一つと考えています。

ごみ処理場の入札に加えてもらいたい

問 町が工事負担をしているのを知ったが、小規模電気業者でもJV(共同企業体)には加えてもらえないのか。

答 広域組合の周知不足もあると思いますが、この工事については公募をかけています。

ごみ処理場の町の負担金はどれくらい

問 ごみ処理場の負担金は、3町全体で相当な金額となるのか。

答 29年度の工事費、事務費等の負担金は3町で17億円、うち当町分は3億7360万円となっています。

子どもの遊ぶ場所が町にほしい

要望 子どもの遊ぶ場所が少ないと感じている。大規模な施設でなくても、簡単な遊具がある施設が町にほしい。

町民と医師が交流する機会を

問 この度常勤医として来られた先生は地域医療に理解のある先生と受け止めている。病院の診療だけでなく、町民と交流する機会を作っていただきたい。

答 特別委員会で懇親会を6月中に予定しています。



平成29年度議会懇談会を開催!

語ろう まちと私たちの未来

平成29年度の議会懇談会が4月19日に漁村環境改善センターと佐呂間コミュニティセンターで開催されました。参加された皆様から議会及び行政全般に対して、貴重な意見・要望・提言をいただきましたので、その質問と回答をお知らせいたします。

医師の声を町広報で載せてほしい

問 町広報、議会広報で医師や病院スタッフの声を載せると、身近に感じられると思う。

答 伝えていきたいと思えます。

特別養護老人ホーム愛の園の利用状況は

問 特養の利用状況を知りたい。また待機者は何名か。

答 定員60人収容の施設で、現在51名が入所し、うち6名がショートステイですが、介護職員が数名辞めたため、法律上受け入れができない状況です。町民にとって重大な事態ですが、今年嘱託職員の雇用基準が改正されましたので、これにより介護職員が増えてくれればと思います。待機者は40名と聞いています。

海外から研修生を受け入れるなど、発想の転換が必要

問 海外から研修生を受け入れるなど、発想の転換が必要だ。

答 国の制度を変えてもらわなければならない、いち自治体では限度があります。

施設の案内表示板を設置してほしい

問 他町村に行くとき案内表示板があるが、町の市街地にはなく、来町者が探す状況です。早い機会に設置をしていただきたい。

答 所管の総務福祉常任委員会から町へ伝えていきます。

処分場の説明会出席

問 処分場の説明会に職員を派遣しているが、そのことについて議会では質問しているか。

答 質問しています。

中学校のグラウンドを芝生化しては

問 昔、中学校のグラウンドには防風林がありました。現在は防風林がなくなりましたが芝生化してはどうか。

答 各学校のグラウンドを順次整備していますが、芝生化の計画はないと思います。意見があったことは伝えます。

町への定住に今ある施設を有効活用して

問 町へ通勤している人が、住むところがないと話が非常に多く聞かれます。妻帯者向けの住宅の確保は難しく、新築は不可能。今ある施設をうまく活用することを考えてもらいたい。

答 町が活性化していくための意見を、反映させていくために考えています。

町立診療所の特別委員会の来期設置は

問 今期で議員の皆さんの任期が切れるが、来期の特別委員会設置にあたり、新議員に申し渡して考えているのか、または今期で自然消滅の形になるのか。

答 議員の任期は9月29日です。特別委員会は一度解散する形になります。申し送りは今段階では行っていませんが、議会としては次期議員で設置を検討し、継続していく考えをもっています。

職員による公用車の無断使用への対応は

問 議会としての対応をどのようにとったか聞きたい。

答 臨時議会で、理事者に対し、体制と今後の事故防止について発言しましたが、今後購入する車両については町名

減俸は何%か。また、所管の課長の処分は。

問 減俸は何%か。また、所管の課長の処分は。

答 1カ月間、町長が10%、副町長が5%です。課長へは、理事者から口頭注意をしたとのこと。

今回の公用車はどの課の所属か。また、鍵はどの課で管理しているのか。

答 公用車と鍵は総務課で管理していますが、職員が土曜日に無断で鍵を持ち出し、事故を起こしたものです。

議会でもう少し強く責任追及してもよかったですか。

答 議会へは管理規定の見直し

免許証返納と町の福祉サービスは

問 高齢者の交通事故防止、安全の観点から免許を返納した場合、町として福祉ハイヤー等の利用はできないか知りたい。

答 今後の動きを見ていくことになるかと思えます。

町への定住に今ある施設を有効活用して

問 町に廃棄物が来ないとも限らない。その場合は意見書などで反対の表明をしてほしい。

答 今後の動きを見ていくことになるかと思えます。

クリニックさるまの運営と議会の立場は

問 クリニックさるまの運営を見ると赤字が出るのは当たり前。少しでも解消するため議会として今後どのように考えていくのか。はっきりものを言える体制をとってほしい。

答 要望として受け止めます。

土曜診療を行うことで、先生に精神的な負担がかかっているのでは。

答 先生は交替で土曜診療を行っています。また、土曜診療は診療点数が高いと聞いています。



おじゃまします 町議会です!

寿大学議会懇談会を開催～住み続けたいまち～



6月2日、寿大学に全議員が出向いての議会懇談会が佐呂間町民センターで開催されました。「住み続けたいまち」というテーマのもと議会から報告をし、また貴重な意見・要望・提言をいただきましたので、その質問と回答をお知らせいたします。

問 町の予算 一般会計・特別会計の用途は

答 特別会計については内容が理解されにくい事業ですが、上下水道、国民健康保険、介護保険、介護サービス、後期高齢者医療が執行されています。一般会計については、産業の育成、農業、漁業、林業への事業補助と執行や、公施設や公営住宅、道路の整備などが行われています。過疎債は、事業によって国・道から70%が低利で借入できる町債です。また、当町は過疎債の他に辺地債の適用がなされますが、これは事業費の80%が借入できる町債です。

問 一般会計の52億円中、自主財源の割合はどの程度ですか。

答 自主財源である町税、

問 予算額76億2000万円の中で、一般会計予算、特別会計予算はどのような事業に使われるお金でしょうか。

答 また、過疎債、辺地債というのどのような借金なのか説明してください。

問 町民の生活に支障をきたしている事業はありますか。

答 町民の生活に支障をきたしている事業は、所得税、固定資産税等については、全体の13・5%の7億447万円が予算計上されています。過疎債、辺地債は16%の8億3480万円、その他に自治体の財政規模に応じて国から交付されるお金が45・4%、23億6800万円と大きなウエートを占めており、町の執行予算の約半分は交付税で賄っています。

要望 高齢化社会を迎え、リタイア後の第二の人生をどう送っていくのか考えていく必要があります。まずは自分たちがやれることをソフト面できえ、ハード面は行政にお願いし、社会のなかでできるだけ長い間関わりを持ちながら健康で生きていくことが目指すところだと思います。

寿大学の運営でも新しい試みを考え、学園祭をやったり午後からのクラブ活動を子供たちと一緒にやりたいです。

寿大学は60歳から入学できるように、入学者が増えるように、

社会教育の担当の職員を増やしてほしいと思っております。

答 寿大学の皆さんと若い世代が繋がっていくことを考え、お互い協力して社会教育の中でどんな事業があるかを模索し、それを実行するために職員に負担がかかることも今後あると考えますので、職員増のご意見は伝えていきます。

寿大学議会懇談会アンケートの結果

時間不足を感じるも 今後も開催を望む

寿大学出席者113名中、63名の方から寿大学議会懇談会の実施についてのアンケートの回答をいただきました。自由意見で多かった意見は、「時間が足りない」との声であり、運営方法の改善を求める意見がありました。議員が出向く懇談会の開催については「開催すべき」とする回答が54名(86%)と多く、こういった懇談の機会が求められている結果となりました。

プールの開館期間と職員体制の見直しを

問 教育委員会でプールの開館期間の見直しのアンケート調査を行いました。アンケート調査としてだけでなく、市民の健康維持のためにも検討してください。

答 回収率は30%でありましたが、冬期間も利用したいという意見が多く出されており、今回の結果を踏まえ検討していくと聞いています。

問 スターはプログラムが多くなっており、職員2人では十分な対応ができないと思う



漁村環境改善センターでの開催の様子

ので、理事者側へ検討していただけるようにお願いしてください。

答 貴重なご意見をいただきましたので、理事者側に伝えてまいりたいと思います。

富士士の河川管理 恒久対策を考えると

問 現在の富士士の河川は大雨のたびに町と私設消防団が出動している状況で、町はスパー土のうを積んで対応しているが、恒久対策を考えるとほしい。自治会へは毎年橋の改修を含めて要望を出している。

答 大変な状況を聞かせていただいたので、所管の常任委員会から町へ強く求めていきたいと思えます。

高校部活動でのバス等による移動支援を

問 部活動で町外に出る場合、先生方が大きなリスクを抱えて生徒の移動を行っている。ご家庭に依頼しても仕事などの関係で難しい。学校活

動でのバス等による移動支援をお願いできないか。

答 理事者側に伝えていききたいと思えます。

ホワイトドームで 飲食はできないのか

問 ホワイトドームは現在スポーツの練習等で使用して

議会懇談会の開催を 予算策定前の秋に

問 懇談会には予算に関連する要望事項が多いので、秋頃に開催を考えるとどうか。

答 今後、時期的なものを考えさせていただきます。

出前議会を自治会や 団体向けに実行しては

問 以前の懇談会で各自治会や職場団体、各老人クラブの集まりなどに出前議会をしてみたいということでしたが、実行していますか。

いますが、イベント時にブルーシートを敷いて飲食ができるように思っています。

答 ドーム内での飲食はしてはいけないと思います。小学校の学区の行事の時は、休憩室で飲食していただきました。※後日確認したところ、ドーム内の飲食は禁止としているとのことでした。

議会傍聴の代わりに 議会中継の実施を

問 議会の傍聴に子育て等で行けない人でも、ホームページでの放送で見られるような方法を取り入れてもいいのではないかと思うのですが。

答 議会活性化を図る中で、リアルタイム的なものにはなりません。活動等についてのホームページを作成することで検討しているところです。



町長に報告書を提出する但木委員長

今回の懇談会でいただいた質問・意見・提言と答弁を取りまとめて記載しました。なお、これらの内容は平成29年6月21日に、但木議会活性化等特別委員長から町長へ提出しております。また、当日アンケート調査を実施し、ご出席いただいた19人の方にご協力いただき、16人の方から回答をいただきました。皆様のご協力に心よりお礼申し上げます。(アンケート詳細は15ページに掲載)